

# EL DEFENSOR DEL OBRERO

La Iglesia quiere y pide que se aunen los pensamientos y las fuerzas de todas las clases para poner remedio, el mejor que sea posible á las necesidades de los obreros, sobre todo con instituciones Católico-Sociales permanentes y Sindicatos.

LEÓN XIII, Encíclica Rerum novarum y Pío X encíclica, 11-VI-905, etc.

(OBRAS, NO PALABRAS)

CON CENSURA ECLESIASTICA

«Todas nuestras Encíclicas responden á procurar el bienestar del pueblo y á que éste aprenda sus derechos y deberes y á dirigirse á sí mismo.

León XIII al General de los franciscanos, Carta 25 Noviembre de 1898.

ÓRGANO QUINCENAL

del Círculo-Academia Católica de Cuestiones Sociales y de sus Sindicatos Obreros

PARA LOS OBREROS  
SE REPARTE GRATUITAMENTE

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: P. MARIANO SANZ, 12  
Horas: de 5 á 11 noche y de 10 mañana á 11 noche los días festivos

PARA LOS BIENHECHORES  
100 ejemplares, 1'50 ptas.

Círculo-Academia Católica  
de Cuestiones Sociales

## Conferencia

Está tarde á las 4 dará una conferencia en el salón de actos de este centro sobre *Sindicatos Obreros*, el elocuente orador don Francisco Sigler Romeo, de la Asociación de Jóvenes Propagandistas y Secretario de la Junta de Sindicatos Católicos de Murcia.

Probablemente también harán uso de la palabra los no menos elocuentes abogados don Jesús Villazón y don Cristóbal Campoy.

## La verdad se impone

Aires de Francia

No hace mucho decía en la Cámara francesa el diputado socialista Colly.

«Antes de la huelga de los empleados de ferrocarriles, las Uniones católicas contaban solamente 10.000 socios. ¿Sabéis cuál es actualmente su cifra? Es 50.000. Y mañana tendrán 100.000, entre los cuales se contarán honrados obreros, que habían tenido fé en los principios republicanos y que se han dicho: ¿Cómo? ¿La República deja que se nos atropelle? ¿La República deja que se nos sacrifique? No hemos encontrado en el seno de la República el trabajo y la paz, la justicia y las garantías que pensábamos encontrar en ella; volvemos al seno de la Iglesia».

Tomemos nota de esta confesión del diputado socialista; la República del bloque anticlerical, la República sectaria y atea, no ha dado á los obreros ni el trabajo, ni la paz, ni la justicia, ni las garantías profesionales. «Volveremos al seno de la Iglesia», se han dicho los obreros. Y es verdad que vuelven á él, vuelven por el pensamiento, porque están ya har-

tos de las doctrinas huera y engañadoras del socialismo, así como; y aún más, del anticlericalismo de los radicales, y se alistan, efectivamente, en las agrupaciones católicas, no solamente en las Uniones católicas de que habla Colly y que despliegan valientemente á los vientos la bandera católica, sino también en los Sindicatos fundados é inspirados por los católicos.

Así, hace poco, entre el candidato de la Confederación general del Trabajo que reprochaba á su contrincante su catolicismo, los empujados de comercio nombraban consejero á este contrincante. Lo nombraban por su valía personal y por sus cualidades morales, sin duda alguna; pero su catolicismo no era obstáculo para esa elección. Y esta es una novedad significativa. El mismo fenómeno se observa en todas partes, y los socialistas, que lo han advertido claramente, se preocupan con razón.

Acaba de celebrarse en París un Congreso de los Círculos católicos de obreros, en la sesión de clausura, después de discursos elocuentes del conde de Mun y de Henry Barzine, colaborador de *La Libre Parole*, el presidente, Cardenal-arzobispo de París monseñor Amette, pronunció una magnífica alocución, en la que, con resonantes aplausos de toda la asamblea, declaraba ambicionar el título de *padre de los obreros*, como León XIII mereció el nombre del *Papa de los obreros*.

«El pueblo—decía monseñor Amette—acaba siempre por reconocer á quienes sinceramente le aman. El magnífico movimiento de protesta que se ha manifestado en favor de las Hermanitas de los Pobres, movimiento como no se había visto hace muchísimos años, demuestra con evidencia que la aproximación de los que sufren á la Iglesia se opera por sí misma, cuando los que sufren conocen á la Iglesia, á sus sacerdotes, á sus Hermanas de Caridad y á los Católicos, que conforman sus actos con las prescripciones de su fé».

Se ha dicho, hace mucho tiempo: «Sobre las ruinas del radicalismo destructor é impotente, el socialismo

no encontrará enfrente de sí más que al catolicismo».

El pueblo no entiende de términos medios, y pasa de un extremo á otro. Todos esos partidos doctrinarios, que ni afirman ni niegan, «nadie sabrá decir dónde están en el tremendo día de la batalla, y cuando el campo todo esté lleno con las falanges católicas y las falanges socialistas», como anunció el marqués de Valdegamas.

Echauri.

Es obligación de todo ciudadano estudiar todas las cuestiones que afectan al bien general y contribuir á que estas se resuelvan con arreglo á la justicia y equidad evitando en lo posible que nadie sea sacrificado sin beneficio alguno para la sociedad.

## En busca del buen sentido

La opinión formada alrededor del asunto de planteamiento del paro en la industria panadera, acordado por algunos patronos para el día 1.º del mes actual, es á todas luces desfavorable para la clase patronal, ya que estos en minoría, así lo acordaron, y además tal acuerdo irreflexivamente tomado no tiene más base fundamental que la satisfacción de amor propio comprometido falto de toda lógica.

Pero creemos que el buen sentido se ha de imponer en estos pocos patronos porque las cosas son en sí de manera distinta á como quieren que estas sean. La corrección, la prudencia y la justicia están en el pleito de parte del obrero. La primera autoridad local, don Manuel Mas Gilabert, animado de espíritu de conciliación y secundado por la rectitud de un Juez Municipal, de digna respetabilidad, han obrado sin titubeos. Todo el mundo sabe que estos humildes obreros han venido y vienen sufriendo las penalidades consiguientes á la falta de trabajo y con una resignación heroica que contrasta con la dureza de corazón de algunos extraviados patronos, sin embargo no se ha dado ninguna nota discordante por su parte, porque han encontrado celosas auto-

ridades que han cumplido con la ley en su espíritu y en su letra, actos que por otra parte han sido juzgados de parcialidad por aquellos llamados al respeto y al orden en razón de su posición social.

Respetamos todo principio de autoridad y apelamos al buen sentido de todas las clases sociales de Cartagena, para la defensa de nuestra causa que ha nacido de la falta de cristiana caridad negándonos aquel derecho natural á la vida, como seres de distinta naturaleza.

J. G. R.

29-11-12.

MIRA Y VE

Rico que pasas la vida á estéril ocio entregado, que trajes costosos vistes que habitas regios palacios, que en lecho de plumas duermes que tienes siervos y esclavos; que tu paladar halagas con manjares delicados, que en refulgente carroza vas á fiestas y saraos, asómate á los balcones de tu soberbio palacio y contempla en la miseria sumidos á tus hermanos, famélicos y ateridos, cubiertos—¡ay Dios!—de harapos, ¡con lágrimas en los ojos tu compasión implorando! llora con ellos y cubre su desnudez con el manto de la caridad, ¡oh rico, á la molicie entregado! ¡Mira que Dios premia al bueno, mira que castiga al malo, mira que te has de morir, mira que no sabes cuándo!

A. de T.

Todos aquellos trabajos que se realizan en horas intempestivas, con graves perjuicios de aquellos que las ejecutan, sin que así lo exija el bien público, deben ser abolidos.

## PAGINAS DE ORO

La Masonería es una conjuración criminal y perversa, secreta y arteramente extendida por toda la tierra